

KONSEP ALLAH DALAM KITAB PENGKHOTBAH

Skripsi

**Diajukan Kepada
Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung
Untuk Memenuhi Sebagian Persyaratan
Guna Memperoleh Gelar Sarjana Teologi (S.Th.)**

Oleh:

**HERRIS
1010511022**



029918

**SEKOLAH TINGGI TEOLOGI AMANAT AGUNG
JAKARTA
2009**



SEKOLAH TINGGI TEOLOGI AMANAT AGUNG

Ketua Sekolah Tinggi Teologi Amanat Agung menyatakan bahwa skripsi yang berjudul:

Konsep Allah dalam Kitab Pengkhotbah

Dinyatakan lulus setelah diuji oleh Tim Penguji pada tanggal 26 November 2009.

Dosen Penguji

1. Yohanes Adrie Hartopo, Ph.D.
2. Jonly Joihin, M.Th.
3. Lotnatigor Sihombing, M.Th.

Tanda Tangan

Jakarta, 26 November 2009

Andreas Himawan, Th.D. (Cand.)
Ketua

UCAPAN TERIMA KASIH

Langkah awal perjalanan persembahan diri penulis sebagai hamba Kristus Yesus seumur hidup telah dimulai dengan perjalanan pembentukan akademik, karakter, kekudusan hidup, dan semangat pelayanan selama sembilan semester di STT Amanat Agung. Di dalam perjalanan tersebut, penulis menyadari bahwa semua yang telah dilalui bukan hanya karena kekuatan penulis sendiri saja. Tuhan telah menyediakan dan mengirimkan pribadi-pribadi di dalam hidup penulis untuk boleh saling menguatkan dan melangkah bersama-sama di dalam jalan persembahan diri ini. Oleh karena itu, sudah sepatutnyalah rangkaian ucapan terima kasih ditujukan kepada setiap pribadi sebagai berikut:

Terima kasih kepada Yohanes Adrie Hartopo, Ph.D. yang bersedia menjadi pembimbing penulis selama proses penyusunan skripsi ini. Judul skripsi ini pun sesungguhnya berasal dari beliau sejak semester lima ketika penulis harus belajar membuat proposal skripsi sebagai bagian dari tugas mata kuliah metode penelitian. Pada saat itu penulis hanya memiliki kerinduan untuk menulis hal yang berhubungan dengan mata kuliah biblika dan secara khusus bidang Perjanjian Lama, namun belum memiliki judul yang pasti. Penulis memberanikan diri untuk mendatangi beliau di kantornya untuk berkonsultasi dan beliau pun menyebutkan “Konsep Allah dalam Kitab Pengkhotbah.” Akhirnya penulis benar-benar menjadikan judul ini sebagai skripsi penulis dan dengan bimbingannya penulis pun bisa menyelesaikan skripsi ini. Penulis juga ingin berterima kasih untuk ilmu yang sudah beliau bagikan di dalam berbagai mata kuliah selama sembilan semester di STT Amanat Agung.

Terima kasih kepada Jonly Joihin, M.Th. dan Lotnatigor Sihombing, M.Th. sebagai penguji yang telah memberikan masukan yang berarti untuk melengkapi dan memperkaya isi skripsi ini pada saat skripsi ini diujikan. Terima kasih untuk ilmu, semangat, senyuman, keramahan, keteladanan dalam disiplin dan kerendahan hati yang telah ditunjukkan kepada penulis selama studi di tempat ini.

Terima kasih kepada seluruh dosen yang mengajar penulis selama proses perkuliahan penulis di tempat ini. Terima kasih untuk iman, ilmu dan teladan yang telah Bapak dan Ibu tunjukkan selama proses pembentukan penulis. Terimakasih untuk para dosen purna waktu dan dosen-dosen tamu yang masih dan pernah mengajar penulis sampai saat ini

Terima kasih kepada Surya Sudipan, S.Th. selaku bapak asrama. Terima kasih telah menyediakan waktu untuk berbagi cerita dan pengalaman pelayanan yang kiranya berguna bagi pelayanan penulis ke depan, terutama dalam menghadapi praktek pelayanan satu tahun. Terima kasih untuk nasihat dan masukan yang positif serta kepercayaan di dalam banyak hal. Terima kasih juga untuk seluruh staf dan karyawan STT Amanat Agung.

Terima kasih untuk teman-teman angkatan 2005 yang telah menjadi sahabat yang luar biasa. Terima kasih juga untuk semua teman-teman dari angkatan atas (2002-2004) yang pernah menjalani kehidupan asrama dan perkuliahan bersama-sama. Selamat melayani di ladang kalian masing-masing dan terus setia. Terimakasih untuk teman-teman angkatan bawah (2006-2009) di dalam kebersamaan kita selama ini. Kalian masih memiliki beberapa tahun pembentukan lagi di tempat ini, oleh karena itu, "Selamat berjuang dan jangan putus asa!"

Terima kasih untuk setiap hamba Tuhan, majelis, dan jemaat dari gereja-gereja di mana penulis pernah melayani selama perkuliahan di STT Amanat Agung. Terima kasih untuk kesempatan dan kepercayaan yang diberikan untuk sama-sama melayani dan bertumbuh di dalam Tuhan Yesus Kristus.

Terima kasih secara khusus untuk hamba Tuhan, majelis, dan jemaat dari Gereja Pemberita Injil (Gepembri) Kemurnian atas dukungan dana, doa, dan semangat yang dicurahkan bagi penulis selama menjalani proses perkuliahan ini. Penulis akan segera kembali dan melayani bersama-sama dengan saudara-saudara.

Terima kasih kepada papa, mama, dan adikku tercinta. Terima kasih untuk semua dukungan yang telah diberikan kepada penulis selama proses perkuliahan ini. Penulis mengasihi dan akan selalu mengasihi papa, mama, dan adikku tercinta.

Puncak dari ucapan terima kasih ini tentunya adalah bagi Allah yang telah menciptakan, menyelamatkan, memanggil, membentuk, melengkapi, dan berkenan memakai penulis sebagai bejana tanah liat bagi harta yang begitu mulia. Kiranya bejana ini boleh terus menjadi bejana yang berguna bagi kemuliaan-Nya dari sekarang sampai dengan waktu akhir yang telah ditentukan-Nya atas bejana ini. “Sebab segala sesuatu adalah dari Dia, dan oleh Dia, dan kepada Dia: Bagi Dialah kemuliaan sampai selama-lamanya!” (Rm. 11:36).

DAFTAR ISI

UCAPAN TERIMA KASIH	i
DAFTAR ISI	iv
PENDAHULUAN	1
Pokok Permasalahan	1
Tujuan Penulisan	5
Pembatasan Masalah	6
Metodologi Penulisan	6
Sistematika Penulisan	7
BAB I PERDEBATAN MENGENAI IDENTITAS TOKOH QOHELET DAN “THEISTIC WORLDVIEW”-NYA	9
Pandangan bahwa Qohelet adalah Salomo	10
Pandangan bahwa Qohelet bukan Salomo	15
Seorang yang tidak beriman, skeptik dan pesimistis	20
Seorang yang beriman yang merefleksikan dan mengajarkan tentang hidup	24
Kesimpulan	29
BAB II PANDANGAN TENTANG ALLAH DALAM PENGKHOTBAH	33
Struktur Pengkhotbah	34
Allah di dalam Pengkhotbah	36
Allah yang Menciptakan (3:1-11; 7:29; 12:1-7)	38
Allah yang Memberikan Anugerah (2:24-26; 3:12-13; 5:17-18; 8:15; 9:7-10)	49
Allah yang Mahakuasa dan Berdaulat (3:14-15; ; 7:13-14; 8:16-9:1; 11:5)	60

Allah yang Benar dan Adil (3:16-17; 8:12-13; 11:9; 12:14)	68
Kesimpulan	76
BAB III RELASI KONSEP ALLAH DENGAN TEMA-TEMA UTAMA LAINNYA DALAM PENGKHOTBAH	79
Konsep Allah dan Makna “Kesia-siaan”	80
Konsep Allah dan Sikap Takut akan Allah	86
Konsep Allah dan Ajakan untuk Menikmati Hidup	92
Kesimpulan	98
PENUTUP	99
DAFTAR PUSTAKA	105